

cierto es que en Zaragoza no ha existido ni un minuto de debate serio, con fundamentos y criterios técnicos, con el que poder reflexionar sobre si lo mejor para los intereses de los ciudadanos es la puesta en marcha de un tranvía, de un metro, o de una red de autobuses articulados. El equipo de Gobierno ha sido incapaz de dar la oportunidad a las fuerzas políticas, sociales, vecinales, empresariales o profesionales de debatir, pactar y buscar un mínimo consenso, tan necesario en un tema de la trascendencia del transporte público.

“Belloch y Gaspar no parecen darse cuenta de que este asunto trasciende al equipo de Gobierno actual, y al que tenga que venir después. No nos pueden imponer el tranvía”

mes de mayo. No hipoteque con sus errores la gestión del futuro, y permita que la ciudad opine sobre el modelo de transporte que quiere, que de una vez por todas exista un verdadero debate. Piense en propuestas y modelos de futuro, no en fórmulas obsoletas del siglo XIX. Han permanecido más de tres años sin mover un dedo en este asunto. No quieran dejarlo todo atado en menos de tres meses.

Manuel L. Blasco Nogués es vicepresidente del PAR y portavoz

Tribuna ajena | Por José Alberto Molina Chueca

La economía aragonesa

PARECE claro que el modelo actual de crecimiento de la economía aragonesa nos está proporcionando riqueza y bienestar, permitiéndonos incluso mirar con optimismo a este año 2007. El PIB regional creció en el 2006 un 3,9%, una décima por encima de la cifra nacional, con una buena expectativa a corto plazo. Por su parte, el mercado laboral aragonés se está revelando como un modelo a seguir dados los excelentes indicadores con los que cerró el año pasado. Nuestra Comunidad presenta una estable estructura de empleo que sitúa a su mercado de trabajo más próximo a los niveles europeos que el resto de España. Sirva de ejemplo que nuestra tasa de paro alcanzó el 5,1% de la población activa, siendo la segunda más baja de todas las regiones españolas que alcanzaron una tasa media del 8,3%, con pleno empleo masculino y con una tasa femenina del 7,2% que la sitúa en el nivel más bajo de toda España.

Pues bien, en este contexto de optimismo, mi mensaje es claro: ¡aprovechémoslo en la

búsqueda de una sociedad aragonesa del bienestar!. En este año 2007 debemos aprovechar el tirón de las infraestructuras vinculadas a la Expo 2008, al mismo tiempo que también debemos incidir en las debilidades y amenazas con el propósito final de corregirlas. Además del necesario freno a la caída de la productividad y de la mejora de la inversión en I+D+i, que finalmente redundarán en un incremento de la competitividad, se revelan también necesarios otros importantes aspectos más vinculados a las familias como unidades microeconómicas finalistas, me estoy refiriendo a la necesidad de llegar a acuerdos entre los diferentes agentes socioeconómicos para abordar, entre otras, las siguientes cuestiones.

En primer lugar, parece conveniente dinamizar y facilitar la incorporación de los inmigrantes al mercado de trabajo, el peso de los inmigrantes en Aragón en el año 2005 era del 10%, en la media nacional, aunque con una expectativa que podrá alcanzar el 30% en el año 2020. En segundo lugar, también resulta necesario disminuir las diferencias salariales

entre hombres y mujeres, ya que el salario medio de una trabajadora aragonesa es un 35% más bajo que el de un hombre.

Asimismo, hay que seguir reduciendo las altas tasas de siniestralidad, dado que los accidentes laborales aumentaron un 6,2% en Aragón en el 2006 frente al incremento del 3,3% nacional, y también la temporalidad, con un porcentaje medio de empleo indefinido entre los nuevos contratos que se situó en el 13% en Aragón, por encima del 11,75% nacional.

En cuarto lugar, se requiere seguir mejorando la formación continua en la línea apostada por el Gobierno Aragonés, quien ha destinado en el 2006 3,6 millones de euros, un 8% más que en el ejercicio anterior.

Y, finalmente, en una sociedad del bienestar resulta imprescindible facilitar la conciliación entre la vida familiar y laboral, ¿a que se le ocurren a usted mismo diversas propuestas?

José Alberto Molina Chueca es decano de la Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales

y la Uned de Melilla. Es uno de esos libros que sólo gente tan cultivada como Vicente es capaz de conseguir. Los enamorados en la ilustración decimonónica debe reclamarlo inmediatamente. Los interesados en la “empresa africana” española, también.

José Verón Gormaz reedita “La muerte sobre Armentes”, que en el 81 fue premio de novela San Jorge de la IFC. Un acierto de editorial Certeza, porque, al contrario de lo que suele ocurrir con muchas novelas, esta ficción histórica de un territorio mágico en las cercanías de Calatayud ha cobrado mucha mayor fascinación con el paso del tiempo.

De Calatayud también me ha llegado el anuario del centro de la Uned bilbilitana, dos volúmenes en los que profesores y alumnos publican trabajos de investigación. Como sé que los profesores no se lo van a tomar a mal, sino todo lo contrario, les diré que me ha interesado más lo de los alumnos.

Y Román Lobato existe. Hace bien en escribirme, porque, a veces, me ocurre como con Pepe Marqués, que tengo la sensación de que es un ente de ficción creado por mi cacumen: un pintor genial que hace cientos de dibujos y pinturas geniales. Pero no es un sueño de la razón. Existe. Y me manda dos dibujos, y sí, es genial. ¿Pero cuándo, alguien, le hará a este hombre una exposición en forma? Catilina, qué paciencia...